

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU GROUPE DE PILOTAGE DU PLAN DE
DEVELOPPEMENT - 23/02/2018
Maison Régionale des Sports - TOMBLAINE

Présents :

H.VAZART/ A.DUSSART/ G.KRATZ/ B.SIMONIN/ S.LAMIRAND/ E.ROBERT/
T.WICK/ R.CRISTAL/ P.LEGENDRE/ V.BLANCHARD/ C.PORTE/ P.BOLMONT.

Excusés :

N.BERNARD/C.GERMAIN/ A.LENGERT/ F.NOMINE/ J.PILLETTE/ P.BLANCHARD /
E.BARCELO/ C.BERNARDIN/ N.VIJUX/ A.SCREMIN/ F.GILSON.
B. BARRIER/ G.DAVENNE/ A. PAUTRAS.

Absents : J.DUPOND/ Y. DEPRE/ C.SPIECKER.

Introduction :

Philippe ouvre la réunion en remerciant les participants pour leur présence et en présentant les excuses des personnes ayant fait part de leur absence.

Philippe évoque l'ordre du jour qui sera peut-être modifié en fonction des interventions et annonce le premier point :

➤ **Retour sur les actions réalisées par la ligue depuis le début de saison :**

En ce qui concerne les actions « Ligue » depuis septembre, Philippe mentionne :

- Pour la communication
 - L'évolution du site internet (il rappelle à tous de ne pas oublier de nous faire remonter les infos pour les mettre en actualité et en faire la promotion)
 - La mise en ligne du PAG et du Plan d'Actions Annuel.
 - La newsletter/ l'annuaire/ les réseaux sociaux alimentés régulièrement.
 - Le guide méthodologique « organiser un tour ping ».
- Pour les formations, Pierre précise :
 - Animateur Fédéral à Eurville-Bienville (52) en septembre : 13 stagiaires
 - Animateur Fédéral à Maizières-les-Metz (57) en novembre : 13 stagiaires
 - Animateur Fédéral à Strasbourg (67) en février : 08 stagiaires
 - À venir : Animateur Fédéral à Pont-à-Mousson (54) en mars : **5 inscrits**
+ Soirée avec Stéphane MOLLIENS le 7 mars.
Entraîneur Fédéral à Pont-à-Mousson (54) en mai.
 - Projet : Attente des contenus de la nouvelle filière FFTT (3 niveaux) pour la **formation de formateurs.**

Formation CQP à la Toussaint avec la Zone 5 (sinon Chatenay du 16 au 20 avril).

Profiter des stages « perf » pour organiser des soirées thématiques en lien avec la « perf ».

- Pour le « Ping Santé » :
 - Lancement officiel mi-novembre
 - Dossier et documents téléchargeables sur le site lgett >ping pour tous > ping santé.
 - 20 modules à distribuer en début de saison, il en reste 8 à 10 à pourvoir.
- Hervé demande comment faire pour engager un projet Ping santé. Pierre lui rappelle la démarche à suivre et donne des explications sur le conventionnement possible soit par le club de Troyes ou par le CD 10 ou même les 2.
- A la demande si de nouveaux éducateurs veulent intégrer le dispositif.
- Pour le ping à l'école, Thierry et Guillaume font le point
 - Modules de formation des enseignants et module « clef en main ».
 - Formation de professeurs des écoles à Schleithal (+ formation CPC à venir 15 enseignants de maternelle le 15 mars prochain).
 - Elaboration du kit matériel en cours disponibilité prévue pour la rentrée 2018.
 - Module complet en cours
 - Pour le « Summer Ping » :
 - Aura lieu à PAM du 27 au 31 août et propose 40 places.
 - Pour les conférences « osons développer notre ping», les formations flash, les diagnostics de clubs :
 - Rosheim (67) : diagnostic complet > actions ciblées (Dark Ping ...).
 - Petit-Réderching (57) : Réorganisation du club et répartition des tâches.
 - Sarrebourg (57) : encadrement des jeunes et partenariat LGETT
 - Charleville (08) : Formation Flash « Communication » + 4 clubs
 - Thann (68) : Restructuration du club et accueil - encadrement des jeunes.
 - Lunéville (54) : « emploi »
 - Pont-à-Mousson (54) : « emploi »
 - Leutenheim (67) : « nouvelle salle »
 - Avenir Kochersberg (67)
 - Conférence « **Osons développer notre ping** » à Chepy (51) 5 clubs.
 - À venir : Clouange (57) le 28 février, Benfeld (67) le 21 mars

➤ **Le point sur le Dispositif d'Accompagnement des Clubs :**

- Pour les formations au dispositif DAC
 - Accompagnateurs de clubs : 2-3-4 mai et 19-20-21 juin à la Maison Régionale des Sports, 8 stagiaires, formation prise en charge intégralement par la LGETT et Uniformation.
 - Pour les accompagnements déjà lancés un point sera fait et éventuellement contact sera repris afin de poursuivre l'action entamée.

➤ **Information sur le BPJEPS Tennis de Table :**

Pierre prend le relais ensuite pour revenir sur la plaquette mise en ligne sur le site de la LGETT et qui présente dans les grandes lignes la formation au BPJEPS qui démarrera en septembre 2018 au CREPS de NANCY en partenariat avec la LGETT. Cette formation par alternance associera chaque stagiaire à une structure d'accueil pour la pratique. La partie théorique aura lieu les lundis et mardis au CREPS.

Ce brevet professionnel de niveau 4 est le premier diplôme permettant d'enseigner l'activité à temps plein contre rémunération.

Des tests de sélection auront lieu le 28 juin 2018 et comprendront un entretien sur le projet (pour expliciter notamment le financement et le tutorat).

Bernard précise que la formation par la voie de l'apprentissage sera possible à partir de septembre 2019. Ce BP est moins orienté vers l'entraînement que pouvait l'être le BEES. Il participe mieux au développement du club par la mise en œuvre de projets.

➤ **Retour sur les actions réalisées par les CD depuis le début de saison et présentation d'exemples de conventions de développement « CD-LGETT » :**

Bouleversant quelque peu l'ordre du jour, la parole est donnée aux représentants des CD présents pour exposer l'état d'avancement des actions retenues pour la saison dans le cadre de la convention de développement avec la LGETT.

- CD 10 : Hervé commente les cycles mis en place dans les écoles ; il relate les actions de revitalisation en ZR et dans les MPT (clubs satellites) ainsi que le projet de tournoi féminin.

Bernard présente tout d'abord l'articulation du projet avec la convention CD10-LGETT (reprise des 4 axes du projet du comité, le descriptif des actions retenues pour la saison, l'évaluation attendue, la valorisation et le budget estimatif).

Puis il présente le cadre général de la convention, signée par le président de la LGETT et celui du Comité Départemental concerné, qui énonce les priorités du PAD et comporte 6 articles.

- CD 54 : Aurore évoque les actions ciblées que met en œuvre le CD54 (actions multisports, Corps et sport en entreprise, colloque développement, amélioration des compétitions pour fidéliser les licenciés actuels,)
- CD 55 : en l'absence de C.GERMAIN c'est Guillaume qui présente les actions retenues en Meuse (Rencontrer et accompagner les clubs, la médiatisation de l'activité, le partenariat avec l'Usep et le soutien aux clubs qui se tournent vers ce public, tournois Ultimate Ping et partenariat avec handisport).
- CD 57 : pour la Moselle, Christophe et Stéphane détaillent le plan de la saison (Dark Ping Tour et Open de d'Ultimate, challenge jeunes interdépartemental et journée féminines, Promotion du TT, valorisation et aide aux dirigeants qui ont des initiatives promotionnelles).
- CD 67 : Thierry et Bernard à leur tour décrivent le projet bas-rhinois (accompagnement des projets des clubs par des conventions, des chartes et

la création de 7 trophées du développement, Trophée découverte, développer les Ping santé, Ping bien-être et Fit Ping, rencontre et échanges entre clubs « Stammtisch »)

- CD 88 : enfin Etienne explique les choix vosgiens de la saison (publics cibles jeunes, scolaires, bourses de développement, favoriser les formations telles que GIRPE, aide à la licenciation, promotion du TT avec l'appui des clubs « Tour Ping » « tournois corpos »)

Les comités recevront leur annexe développement en vue d'une mise à jour avant que soient présentées en bureau de ligue les conventions de développement CD-LGETT dans le courant du mois de mars 2018.

➤ **Questions diverses :**

Christophe fait part de son souhait que dans les prochaines réunions du GPD un temps d'échanges et de commentaires des « bonnes pratiques » prenne place dans l'ordre du jour.

Philippe objecte que le temps nécessaire à ce genre d'échange ne soit trop important pour à la fois être efficace et tenir dans le format des réunions du GPD (2h30 à 3 h). L'idée d'organiser un mini-colloque ou séminaire du développement semble convenir à l'ensemble des participants. Cette proposition est donc retenue.

L'ordre du jour étant épuisé, Philippe conclut en remerciant les participants pour leur contribution et leur propose de poursuivre les échanges autour du pot de l'amitié vers 21h45.

Philippe BOLMONT.